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Protokoll der Mitgliederversammlung 2024  
 
 
Am: Dienstag, 08. Oktober 2024 um 19:30 Uhr im „Draiser Zimmer“ der Ortsverwaltung, 
55127 Mainz  
 
Protokoll erstellt: 11. Oktober 2024, Patrick Linkenbach  
 
 

Anwesenheitsliste (29 Personen, 1 nicht stimmberechtigt): 
 

Vorstand: Mitglieder: 

Tobias Lehr 
Christine Schüler 
Thorsten Kampf 
Patrick Linkenbach 
Dania Brödl 
Daniela Ley 
Susanne Braunshausen 
 

Stefanie Wetzel 
Magdalena Reinke 
Petra Dörrschuck 
Patricia Friesen 
Armin Schüler 
Christian Seifer 
Andrea Wählt 
Britta Wiegand 
Ralf Nachbar 
Jan Werth 
 
 
Christiane Kistenpfennig 
(Vertretung der Schule, nicht 
stimmberechtigt) 

 
 

TOP 1 Eröffnung und Begrüßung zur Mitgliederversammlung  

TOP 2 Wahl eines/r Protokollführers(in)  

TOP 3 Feststellung der ordnungsgemäßen Ladung und Beschlussfähigkeit  

TOP 4 Genehmigung der Tagesordnung  

TOP 5 Protokoll der Mitgliederversammlung 2021  
TOP 6 Jahresbericht des Vorsitzenden  

TOP 7 Aussprache zum Bericht des Vorsitzenden  
TOP 8 Rechnungsbericht des Schatzmeisters  

TOP 9 Bericht der Kassenprüfer  
TOP 10 Aussprache zum Bericht der Kassenprüfer  

TOP 11 Entlastung des Vorstands  

TOP 12 Vorstandswahlen   
TOP 13 Wahl der zwei Kassenprüfer   
TOP 14 Verschiedenes 

 

Tops Thema Verantw. 

1 Eröffnung und Begrüßung zur Mitgliederversammlung  
 
Der Vorsitzende, Herr Tobias Lehr, begrüßt die anwesenden Mitglieder. 
 

Tobias Lehr 
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2 Wahl eines(r) Protokollführers(in)  
 
Patrick Linkenbach wird einstimmig bei einer Enthaltung zum 
Protokollführer gewählt. Patrick Linkenbach nimmt die Wahl an.  
 

Tobias Lehr 

3 Feststellung der ordnungsgemäßen Ladung u. Beschlussfähigkeit  
 
Die ordnungsgemäße u. termingerechte Ladung u. die Beschlussfähigkeit  
werden festgestellt.  
 

Tobias Lehr 

4 Genehmigung der Tagesordnung  
 
Es gibt keine weiteren Anträge zur Tagesordnung. Die Tagesordnung wird  
einstimmig genehmigt.  
 

Tobias Lehr 

5 Protokoll der letzten Jahreshauptversammlung  
 
Die letzte Mitgliederversammlung fand am 28. November 2023 statt. Das 
Protokoll vom 28.11.2023 war auf der Webseite des Fördervereins  
(www.foerderverein-gsdrais.de) einsehbar. Es gab darin keine offenen 
Punkte. Es gab dazu keine Anfragen und dagegen keine Einwände.  
 
Das Protokoll wird von der Versammlung ohne Anmerkungen oder  
Nachfragen einstimmig genehmigt.  
 

Tobias Lehr 

6 Jahresbericht des Vorsitzenden  
 
Tobias Lehr (1. Vorsitzender) berichtet über folgende Punkte, die umgesetzt 
wurden:  
 
I. Vorstellung des aktuellen Vorstands  
• Herr Lehr stellt den Anwesenden die aktuellen Vorstandsmitglieder vor. Er 
berichtet, dass Frau Melanie Günther aus privaten Gründen (Elternzeit) 
vorzeitig ihr Amt als Beisitzerin auf eigenen Wunsch aufgegeben hat.  
Der 2. stellvertretende Vorsitzende, Herr Norbert Solbach, der langjährige 
Ortsvorsteher von Drais und Gründungsmitglied des FöV verstarb am 
4.3.2024 nach schwerer Krankheit im Alter von 67 Jahren. Herr Solbach 
war bis zu seinem Tode im Vorstandsvorsitz des FöV. Die Nachricht von 
seinem Ableben traf alle Vorstandsmitglieder wie ein Schock. Seine 
Verdienste für den FöV durch seine guten Ratschläge und seine 
pragmatische Art, die Dinge anzugehen, sowie seine sehr gute Vernetzung 
in der Stadtverwaltung und den öffentlichen Strukturen werden fehlen.  
 
II. Personal Mittagsinsel 
• Herr Lehr berichtet, dass das Betreuerteam momentan aus 10 Betreuern 
bestehe. Im Berichtszeitraum gab es folgende Wechsel im Team: 2 
BetreuerInnen kündigten aus privaten Gründen, 3 Neuzugänge wurden 
eingestellt, ein FSJ’ler unterstützt das Betreuerteam (Kooperation mit der 
TSG Drais) 
 
III. Veranstaltungen 
• Der Vorstand des FöV unterstützte die Einschulungsfeier der neuen 1. 
Klassen mit einem Umtrunk und Snacks 
• Die Organisation, Aufbau und Durchführung des Schulfestes wurde 
ebenfalls durch Mitglieder des Vorstands (und des SEB) durchgeführt. 

Tobias Lehr 
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Hierbei lagen der Aufbau, die Besorgung und der Verkauf der Getränke und 
der Fleischwaren in der Verantwortung des Vorstands. 
 
IV. SDUI  
• Die Einführung von SDUI als Kommunikationsplattform hat sich bewährt. 
SDUI hat sich als einfaches, schnelles und datensicheres 
Kommunikationstool im Vorstand und im Betreuerteam bewährt. Mit der 
App können Informationen (Krankmeldungen, Klassenausflüge, Turniere 
etc.) an das Betreuerteam unkompliziert übermittelt werden. Ebenso kann 
die wöchentliche Essensbestellung beim Caterer durch die tagesaktuellen 
Krankmeldungen stetig angepasst werden, um somit Kosten zu sparen und 
dem Nachhaltigkeitsgedanken gerechter zu werden! 
 
 
V. Vereinssoftware  
• Die Einführung der neuen Vereinssoftware hat sich ebenfalls bewährt. Die 
Kosten pro Jahr belaufen sich auf 160 Euro. Mit der Software wird die 
Mitgliederverwaltung stark vereinfacht. Da Mitgliederdaten an einem Ort 
liegen, können Listen nach beliebigen Filtern erstellt werden, z.B. können 
tagesaktuelle Krankheitslisten/ Tabellen dem Betreuerteam zur Verfügung 
gestellt werden. Alle Sorgeberechtigte und Kinder sind verlinkt. Mit der 
Software werden Neuanmeldungen und Änderungsphasen unkompliziert in 
die Stammdatenbank übernommen. 
 
 
VI. Mittagsinsel 
• Es werden zweimal pro Schuljahr anonyme Umfragen bei den 
Schülerinnen und Schülern zur Mittagsinsel und zum Essen durchgeführt. 
Die Ergebnisse werden ausgewertet. Bei erkennbaren negativen Trends 
wird versucht im Rahmen der Möglichkeiten entgegenzusteuern.   
• Durch regelmäßige Besprechungen/ Abstimmungen des Betreuerteams 
mit den Vorstandsmitgliedern soll die Betreuungsqualität auf dem gewohnt 
hohen Niveau bleiben.  
• Es findet ein stetiger Austausch mit dem Caterer statt. Essenszeiten 
wurden verlängert. Auf die Essensauswahl hat der Vorstand wenig Einfluss, 
da sich die Speisen nach den Richtlinien der „Deutschen Gesellschaft für 
Ernährung“ richten. In diesem Kontext gab es eine Anmerkung einer 
Versammlungsteilnehmerin, dass das Essen Ihrer Meinung nach nach 
Kunststoff schmecken würde. Eventuell durch den Transport in 
Kunststoffboxen? Seitens des Vorstands wurde ihr versichert, dass 
diesbezüglich mit dem Caterer ins Benehmen gegangen wird. 
 
VII. Mittagessen  
• Der Caterer „Baron Catering“ hat die Kosten zum Schuljahr 2024/2025 um 
13 Cent pro Essen aufgrund allgemein gestiegener Nahrungsmittelpreise 
angehoben. Hinzu kommt der Wegfall der Steuerbegünstigung zum 
01.01.2024 von 7% auf 19% bez. des Serviceentgelts. Trotz der 
Erhöhungen können aktuell die Kosten fürs Mittagessen durch die 
Einnahmen gedeckt werden. 
• Ein alternatives Essensangebot in der Seniorenresidenz Mainz-Drais 
wurde geprüft, aber im Ergebnis aus unterschiedlichen Gründen nicht 
befürwortet (kaum finanzieller Vorteil, Erforderlichkeit der Beschäftigung 
einer Arbeitskraft für die Essensausgabe durch den Verein (mit allen damit 
verbundenen Risiken), kürzeres Zeitfenster für das Mittagessen). 
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VIII. Finanzielles 
• Die Beitragserhöhung zum Schuljahr 2024/2025 hat ein stabiles 
wirtschaften ermöglicht. Die Preiserhöhungen des Caterers und die 
Mindestlohnerhöhung auf zuletzt 12,41 Euro konnten abgefangen werden. 
Auch die nächste geplante Mindestlohnerhöhung ab dem 01.01.2025 
(?12,82 €?) wird den derzeitigen Berechnungen zugrunde über die Beiträge 
abgefangen werden können. 
• Beim Sommerfest, bei der Einschulungsfeier und am Tag der offenen Tür 
wurden insgesamt circa 1.500 Euro auf Spendenbasis eingenommen. 
• Stiftung „Hilfe für dein Leben“: Über die Stiftung wurden im 1. Halbjahr des 
Schuljahres 4.370 Euro verbucht. Auf Nachfrage wird von der stellv. 
Vorsitzenden, Frau Christine Schüler, erklärt, dass diese Stiftung während 
der Pandemie gerne auch Fördervereine von Grundschulen unterstützt hat. 
Mittlerweile will sich die Stiftung wieder mehr auf ihr Kerngeschäft (Wege 
bereiten, Bedürftigen Menschen durch Hilfe zum Leben, Perspektiven für 
eine bessere Lebenssituation zu ermöglichen) konzentrieren. Ob es weitere 
Zahlungen der Stiftung geben wird ist demnach derzeit ungewiss. 
Auf Nachfrage erklärt Frau Schüler, dass der Verein aufgrund der 
Beitragserhöhung wie bereits erwähnt stabil wirtschaften kann. Jede 
weitere finanzielle Zuwendung in Form von Spenden ist jedoch sehr 
willkommen, da jeder Cent den Kindern der Marc-Chagall-Schule zu Gute 
kommt. Durch Spenden können auch die Eltern finanziell entlastet werden, 
da der Verein z.B. Eintrittsgelder oder Fahrtkosten zu Ausflügen 
bezuschusst oder in Gänze übernimmt! Aus diesem Grund bleibt die 
fortwährende Akquise von Spendengeldern Aufgabe der 
Vorstandsmitglieder, bzw. aller Mitglieder des Vereins! 

 
IX. Zuwendungen an die Kinder 
• Das Zirkusprojekt (2025) wird finanziell gefördert.  
• Es wurde ein Lese-Theater gebucht, was bei den Kindern sehr gut ankam. 
• Für die Schulbibliothek wurde ein neuer Drucker angeschafft. 
• Anschaffungen für die Schulgemeinschaft: Leseecke, Buttonmaschine, 
Ausflug Kletterwald, Fahrtkostenzuschüsse 
• Anschaffungen für die Mittagsinsel: Spielzeug, Bastelutensilien 

 
7 Aussprache zum Bericht des Vorsitzenden  

 
• Inhaltliche Nachfragen zum Bericht des Vorsitzenden wurden während 
des Berichts geklärt und sind unter den genannten Auflistungspunkten oben 
aufgeführt. 
 

Anwesende  
Mitglieder 

8 Rechnungsbericht des Schatzmeisters  
 
• Ein vollständiger Rechnungsbericht vom Schatzmeister, Herr Thorsten 
Kampf wird präsentiert (siehe Anlage). 
 

Thorsten 
Kampf 
 

9 Bericht der KassenprüferInnen  
 
• Zeitraum 01.05.2022 bis 31.7.2022: Der neue (aktuelle) Vorstand wurde 
im Mai 2022 gewählt. Das Geschäftsjahr ging allerdings bis zum 
31.07.2022. Diese 3 Monate (Mai, Juni, Juli) durften nicht von den 
Kassenprüfern des alten Vorstands (Herr Wachendorf und Herr Nachbar) 
geprüft werden und waren somit vakant. Für die Prüfung dieses Zeitraums 
wurden zwei neue Prüfer benötigt. Zur Wahl stellten sich Julius Schmitt und 
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Magdalena Reinke (in Abwesenheit, aber mit abgegebener Vollmacht), die 
„en bloc“ einstimmig gewählt wurden. 
Beide Mitglieder nahmen die Wahl an. Frau Reinke erklärte, dass die 
Prüfung am 04.12.2023 stichprobenartig durchgeführt wurde. Seitens der 
Kassenprüfer/in gab es keinerlei Beanstandungen und die Kassenführung 
war einwandfrei (Bericht zur Kassenprüfung siehe Anlage). 
 
Die Kassenprüfer Frau Reinke und Herr Schmidt beantragen die 
vorbehaltliche Entlastung des Vorstands.  
 
• Zeitraum 01.08.2022 bis 31.07.2023: Für diesen Zeitraum waren Herr Ralf 
Nachbar und Herr Lars Wachendorf die Kassenprüfer. Die Prüfung wurde 
am 28.09.2024 durchgeführt. Seitens der Kassenprüfer gab es keinerlei 
Beanstandungen und die Kassenführung war einwandfrei. Herr Nachbar 
gab lediglich eine ergänzende Empfehlung, dass das Kontrollumfeld bei 
Rechnungsstellung durch den Verein durch Sicherstellung des „Vier-Augen-
Prinzips“ zu verbessern sei (Bericht zur Kassenprüfung siehe Anlage). 
 
Herr Nachbar und Herr Wachendorf beantragen ebenfalls die vorbehaltliche 
Entlastung des Vorstands. 
 

10 Aussprache zum Bericht der Kassenprüfer  
 
Es gibt keine Fragen oder Anregungen seitens der Anwesenden. 
 

Anwesende  
Mitglieder 

11 Entlastung des Vorstands  
 
Der Vorstand wird sowohl von finanzieller als auch von politischer Seite  
her einstimmig bei Enthaltung des Vorstandes komplett entlastet.  
 
Abstimmung Zeitraum 01.05.2022 bis 31.7.2022:  
10 Ja  
0 Nein  
8 Enthaltungen 
 
Abstimmung Zeitraum 01.08.2022 bis 31.07.2023: 
11 Ja 
0 Nein 
7 Enthaltungen 
 

Anwesende  
Mitglieder 

12 Vorstandswahlen (für die nächsten zwei Jahre, gem. Satzung § 7, Absatz 
2)  
Wahlleiter: Tobias Lehr 
Es scheiden aus: Vorsitz, stellv. Vorsitz, Schriftführung, Beisitz Betreuung, 
Beisitz IT & Datenschutz 
 
Vor der Wahl dankt Frau Kistenpfennig den ausscheidenden 
Vorstandsmitgliedern für die gute und vertrauensvolle Zusammenarbeit in 
den letzten 2 Jahren! 
 
Herr Lehr schlägt vor, die Vertretungsberechtigten des Vereins (Vorsitz, 
stellv. Vorsitz, Schriftführung, Schatzmeister) einzeln und die Beisitzer „en 
bloc“ zu wählen. Außerdem fragt Herr Lehr die anwesenden Mitglieder, ob 
eine offene Wahl per Handzeichen für alle in Ordnung sei oder eine 

Tobias Lehr 
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geheime Wahl durchgeführt werden soll. Die Anwesenden sind mit der 
Wahl „en bloc“ und mit einer offenen Abstimmung einverstanden. 
 
 
Neuer Vorstand: 
 
Vorsitz:  
Dania Brödl (17 Ja, 0 Nein, 1 Enthaltung) 
 
stellv. Vorsitz:  
Britta Wiegand (17 Ja, 0 Nein, 1 Enthaltung) 
 
2. stellv. Vorsitz 
Armin Schüler (17 Ja, 0 Nein, 1 Enthaltung) 
 
Schriftführung: 
Dr. Ines Linden-Kamuf wird in Abwesenheit (Erklärung zur Wahl in 
Abwesenheit siehe Anlage) gewählt (18 Ja, 0 Nein) 
 
Schatzmeister: 
Thorsten Kampf (17 Ja, 0 Nein, 1 Enthaltung) 
 
Beisitzer: 
Jan Werth, Petra Dörrschuck, Patricia Friesen, Barbara Schulik, Nils Roloff, 
Sahra Eidam (Barbara Schulik, Nils Roloff und Sahra Eidam wurden in 
Abwesenheit gewählt; Einverständniserklungen siehe Anlage) 
En bloc-Wahl: (15 Ja, 0 Nein, 3 Enthaltungen) 
 

13 Wahl der Kassenprüfer (für die nächsten zwei Jahre, gem. Satzung § 8, 
Absatz 11) 
 
Tobias Lehr, Christian Seifer: (16 Ja, 0 Nein, 2 Enthaltungen) 
 

Tobias Lehr 

14 Verschiedenes  
• Es sind nach Zusendung der Einladungen keine weiteren  
Tagesordnungspunkte oder Anträge beim Vorstand eingegangen. 
 
•Herr Lehr gibt noch einen Ausblick auf 2024/ 2025: 
Es sind weitere AG-Angebote in der Planung. Der FöV wird sich erneut 
beim Schulfest beteiligen. Der FöV beabsichtigt, die Schulgemeinschaft 
beim Weihnachtsmärchen und anderen Projekten finanziell zu unterstützen. 
Die Zusammenarbeit mit dem SEB soll intensiviert werden. Ein weiterer 
Zuschuss zum Zirkusprojekt ist fest eingeplant. Im Hinblick auf das 
gesetzlich verankerte Ganztagsförderungsgesetzt 2026/ 2027 muss sich 
der Verein auf Veränderungen einstellen. 
 

Tobias Lehr 

 

 

Tobias Lehr   Christine Schüler   Patrick Linkenbach  

Vorstandsvorsitzender Stellv. Vorstandsvorsitzende  Protokollführer 

 
 
Protokoll elektronisch per E-Mail versandt, ohne Unterschrift gültig 


